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郑州晚报北京专电 坐在对面的布衣老人，敦厚和蔼，胸前
的代表证上写着：凌解放，这个名字很多人或许并不熟知，但是
如果换作是“二月河”，那几乎是家喻户晓。

老人说，因为眼疾缘故，并未有形成文字议案，但他一直在
思考中国文化产业如何发展的问题。

李光宇：选择一批民办大学重点扶持

郑州晚报北京专电 各级两会上，教育问题都是人民群众关心
的热点问题、焦点问题。与此同时，社会上还有疑问：为什么中国培
养不出世界级的大师？为什么中国依然缺乏创新型人才？

这些疑问的谜底到底在哪儿？李光宇给出了他的答案。

二月河（凌解放）：
全国人大代

表，著名作家
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李光宇
全国人大代表，郑州

宇华教育投资有限公司
董事长、河南理工大学万
方科技学院董事长
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二月河：减免中低档文化产品税收

要让贫困群体共享文化成果
他说，现阶段的环境，让文化产业发展迎来了空前的机遇，也面

临着一些困惑和问题。
在他看来，现在文化产品过高的价格，如同一道栅栏，阻挡了那

些有着文化渴求贫困群体的脚步。
这样的例子不胜枚举，网络上曾流传一张照片：一边是城市的孩

子玩具图书堆积如山，一边是偏远乡村的孩子几个人趴在石碾上共
读一本故事书。

他强调：“一个事业的研究、一个产业的研究加上文化产品的减
免税收，才能够让贫困阶层共享改革开放社会发展的文化产品。”

文化发展应与中原经济区发展同步
河南是中国文化之根，一条黄河就是中华民族的发展史。
老人说，河南是河洛文化的发源地，同时也是中国历史哲学、历史

政治及宗教领域，河南文化具有举足轻重的作用。
他认为，构建中原经济区，文化发展应该和中原经济区经济等方

面同步发展，才能构成和谐统一完整有可持续发展能力的中原经济
区。

“河洛文化、哲学社会科学及宗教等，中原文化可以从中萃取很多
新颖的、与社会经济发展相映成辉的产品品牌。”老人说。

他说，未来的中原经济区将是中国经济发展的助推手，文化大省
河南的文化产业也将显露峥嵘，与其他省份相比，将会有着不可同日
而语的美好前景。
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中小学生被应试

教育“绑架”了
从基础教育到高

等教育的现状，李光宇
谈了他的看法。

我们的基础教育
以高中为例，学制和课程安排，是新中国教育专家借鉴国外近代百年
教育经验摸索出来的，这是科学规律。但是在中国，如果有哪个中学
校长按照这个规律来授课，这个学校肯定死定了。那怎么办？必须
要三年的课程两年讲完，第三年进行三次大规模复习：第一阶段拉网
梳理，第二阶段攻克难点，第三阶段学生只做一件事，就是做题、做
题、做题。学生完全成了做题机器。

李光宇说，以此类推，我们的学生从小学，甚至幼儿园开始，就被
应试教育“绑架”了：写不完的作业、上不完的补习班，书包越来越大越
来越重：从单肩挎到双肩背，现在小学生的书包甚至都成了拉杆箱。

要分类分次选拔学生
如何破解这些问题？李光宇认为，从大学讲，就要和世界接轨：

去行政化。真正把大学办成包容兼收、爱国民主、进步科学的大学。
从基础教育上讲，就是要改变现在一考定终生的现状，改革现在的高
考制度。

李光宇建议：一要分类，把综合性普通高校和职业技术类学校分开。
二要分次，不再一考定终生。随着科技的发展，我们的高考完全

可以借鉴一年考试很多次的经验，我们可以考3次、4次，哪一次成绩
最高用哪一次的，再综合考虑学校的入学考试成绩、毕业高中的综合
考核，以及社会实践等综合考评，即用“国考”+“校考”的形式来选拔
优秀学生。

呼吁：以民办教育为切入点进行教育改革
李光宇说，国家发展民办教育有很多好处，不仅仅减少了财政

投入，而且民办教育会成为教育的重要增长点，是推动教育改革的
重要力量。要改革当前我国教育事业的弊端，民办教育由于没有体
制上的束缚，包袱很轻，有体制、机制上的优势，是可以做出一些名
堂来的。

“民办教育如果不改革，自身也难发展、难生存。”李光宇建议，
国家在全国选择一批民办大学重点扶持，为中国的教育改革蹚出一
条路子。

时间：3月4日
地点：北京河南大厦

让贫困群体也能买得起书
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作为全国人
大代表，老人曾提
到作家免税的问
题曾在网上引起
争论。他说，他今
年依然重提作家
免税问题。

老人认为，文
化产品属于一种

特殊的商品，建议国家减免中低档文化产品的税收，尤其是著作，文
化著作、原创的税收，要全免。

他建议，凡是中、低档的文化产品，原始创作的文学艺术应该减
免税，降低文化产品的价格。要让穷人的孩子也能够玩得起玩具，买
得起书，让多数人享受到改革带来的文化成果。


